

## La Organización Colegial de Enfermería se volcó en apoyo a las víctimas de la DANA

**El CECOVA abrió una cuenta corriente solidaria para ayudar a los afectados**



**El Colegio de Enfermería de Alicante, con las víctimas de la DANA**

La Organización Colegial de Enfermería se ha volcado en bloque en apoyo a los afectados por la trágica DANA que ha afectado a la provincia de Valencia. Recogida de material de primera necesidad, creación de cuentas bancarias para recaudar fondos con los que ayudarles y puesta a disposición de las autoridades de sus instalaciones han sido algunas de las medidas adoptadas para ayudar a las personas que han perdido a familiares, hogares y medios de vida a causa de las inundaciones. Apoyos llegados a Valencia desde todos los rincones de España y muestras de solidaridad y ofrecimiento de ayuda como el que abanderó el propio Consejo General de Enfermería.

El Colegio de Enfermería de Alicante expresó sus condolencias y solidaridad a los familiares de las víctimas de la DANA y se trasladó a las autoridades el ofrecimiento a colaborar en todo aquello que fuese necesario en momentos tan difíciles para la sociedad de la Comunidad Valenciana y, especialmente, de la provincia de Valencia.

Junto a ello, se estuvo en permanente contacto con Cruz Roja para canalizar la ayuda que fuese necesaria. Así, ante las indicaciones de dicha organización se dio difusión de diferentes medios con los que canalizar la ayuda económica por medio de donaciones y se estuvo en permanente contacto para habilitar campañas para la recogida de material que fuese necesario, ya que las tareas de reconstrucción de las zonas afectadas se van a prolongar en el tiempo y será necesario ir cubriendo las necesidades puntuales que puedan ir surgiendo.

### Cuenta solidaria del CECOVA

El CECOVA, integrado por los colegios de Enfermería de Alicante, Castellón y Valencia, también se implicó activamente y abrió la cuenta corriente ES39 0081 0662 1500 0120 9531 a través de la cual poder realizar donativos para la recuperación de quienes han perdido bienes y, en muchos casos, el acceso a elementos de primera necesidad.

La cuenta solidaria habilitada por CECOVA busca canalizar la solidaridad de los enfermeros y ciudadanos de la Comunidad Valenciana para ofrecer un alivio inmediato a quienes se enfrentan a la pérdida de sus hogares, sus pertenencias y, especialmente, de sus seres queridos. Los fondos recolectados serán utilizados de forma transparente y efectiva para cubrir necesidades básicas como alimentos, ropa y productos de higiene.

### Aplazado el Día de la Enfermería de la Comunidad Valenciana

El CECOVA, junto con los colegios provinciales de Enfermería de Castellón, Valencia y Alicante, aplazó del Día de la Enfermería de la Comunidad Valenciana, que estaba previsto para el 14 de noviembre en señal de respeto y duelo por las víctimas y las personas afectadas; la celebración se ha trasladado al 20 de febrero de 2025 en el Monasterio de San Miguel de los Reyes.

El presidente de CECOVA, Juan José Tirado, ha destacado que esta decisión se ha tomado “para honrar a quienes han sufrido las consecuencias de esta catástrofe natural” y para mostrar “nuestro compromiso como colectivo sanitario con todas las personas afectadas y con la sociedad valenciana en su conjunto”. Tirado ha expresado que la Enfermería, como profesión vinculada al cuidado y apoyo de la población, no puede ser indiferente a esta situación, y que por eso han decidido posponer este evento tan significativo.



## El Colegio de Enfermería de Alicante reafirmó su compromiso con la defensa de la profesión en la II Gala de la Enfermería de la Provincia de Alicante

La Federación de los Fogueres de Sant Joan recibió el nombramiento de Miembro de Honor del Colegio y Amparo Cuenca Navarro el de Colegiada de Honor



El Colegio de Enfermería de Alicante ha celebrado la segunda edición de la Gala de la Enfermería de la Provincia de Alicante bajo el lema “Comprometidos con el desarrollo y futuro de nuestra profesión”. Un evento institucional al que entre otras autoridades de los ámbitos político, colegial, sindical, profesional, universitario, sanitario, de diferentes ámbitos sociales y representantes de entidades colaboradoras del Colegio de Enfermería de Alicante, AMA, Banco Sabadell y Caja Rural, asistieron el presidente del Consejo General de Enfermería, Florentino Pérez Raya, José Antonio Ávila Olivares, secretario del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA), José Antonio Bermejo Castelló, diputado de Bienestar de las Personas de la Diputación Provincial de Alicante, Francisco Miguel Escandell Rico, coordinador académico de Prácticas

Externas de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Alicante, Ricardo Martín Peñalver, vicedecano del Grado de Enfermería de la Universidad CEU-Cardenal Herrera de Elche, y Noelia Rodríguez Blanco, directora de Ciencias de la Salud de la Universidad Europea de Valencia-Campus Alicante.

Tras la preceptiva bienvenida de la presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante, Montserrat Angulo Perea, se dio paso al desarrollo del programa, que se abrió con la justificación del lema a cargo de José Antonio Ávila Olivares y al que siguieron el resto de premios y reconocimientos.

El cierre del acto se puso con las intervenciones de los miembros de la mesa presidencial, entre los que se encontraba el presidente del Consejo General de Enfermería (CGE), Florentino Pérez Raya. En su turno de palabra destacó que “estamos

hoy también aquí para reivindicar el desarrollo y futuro de la Enfermería”.

El presidente del CGE hizo un repaso por los principales problemas que afectan a la profesión y citó en primer lugar que “es urgente que el Ministerio aborde el tema y pasemos a ocupar un Grupo A unificado, sin distinciones con el resto de graduados”.

Junto a ello, se refirió también a lo que está ocurriendo con el tema de la prescripción enfermera, a la plena implantación de las especialidades, a la incorporación de enfermeras escolares en todos los colegios y a la falta de enfermeras en todos los hospitales, centros de salud y sociosanitarios, entre otros. Ante ello, cerró su intervención indicando que “en esta lucha siempre estaremos al lado del Colegio de Enfermería de Alicante, del resto de colegios de la Comunidad Valenciana y del Consejo Autonómico de Enfermería”.

### Justificación del lema

El secretario del CECOVA, José Antonio Ávila, fue el encargado de realizar la justificación del lema, "Comprometidos con el desarrollo y futuro de nuestra profesión". En su intervención quiso reflejar y enfatizar sobre la realidad que vive y soporta nuestra profesión con la intención de que se tome conciencia de la necesidad de no mantener una actitud pasiva, ni personal ni colectiva, frente a dicha realidad.

Así, hizo referencia a algunos de los problemas que afectan más preocupantemente a la profesión, como son los ataques que se reciben por parte de otras profesiones por la prescripción enfermera, el veto

a que las enfermeras y enfermeros puedan dirigir centros sanitarios, sufrir unas condiciones laborales de empleo y de estabilidad muy mejorables, así como unos salarios muy por debajo de la responsabilidad y eficacia del trabajo que realizamos, soportar unos ratios enfermera/paciente de las más bajas de Europa, con una implantación exigua de enfermeras especialistas en el sistema de salud, la negativa a la reclasificación profesional dentro de la Administración pública en el Grupo A, cuando otros grados universitarios ya lo están, y el proyecto de Decreto sobre el modelo de Atención Primaria y Comunitaria que se nos quiere implantar, y que tanto margina e infravalora a nuestra



profesión limitando su capacidad de desarrollo y reconocimiento.

### Premio Labor Socio Sanitaria de Enfermería

El enfermero Francisco Martínez Pastor recibió este premio introducido por el vocal V de la Junta de Gobierno, Juan José Tarín Sáez, quien destacó del premiado una extensa relación de méritos en su trayectoria profesional en el ámbito sociosanitario como enfermero asistencial, coordinador y director de las residencias La Florida (a cuyo cargo estuvo durante la pandemia) y Nou Alacant.

En la actualidad es colaborador docente del Colegio y jefe de sección de Personas Mayores de la Dirección Territorial de Alicante de la Conselleria de Servicios Sociales.



### Premio al mejor expediente académico



María Morales Caturla. Facultad de CC de la Salud de la Universidad de Alicante



Nuria Espí Mira. Facultad de CC de la Salud de la Universidad CEU – Cardenal Herrera de Elche

### Reconocimiento a los compañeros que cumplieron 25 años de Colegiación

Las enfermeras/os que cumplieron 25 años de colegiación recibieron un merecido homenaje por parte del Colegio de Enfermería de Alicante.

En la imagen, algunas de las colegiadas que recibieron el reconocimiento.



### Premio Escuela de RCP del Colegio de Enfermería de Alicante

Antonio Peña Rodríguez fue merecedor del Premio Escuela de RCP del Colegio de Enfermería, apartado que fue introducido por el vicepresidente colegial y coordinador de dicha Escuela, Francisco Gómez Vitero.



### Premio Asesoría Investigación del Colegio de Enfermería de Alicante

El Premio Asesoría Investigación del Colegio de Enfermería de Alicante, presentado por la vocal VII del Colegio, Mari Carmen Gozalves Manzanera, correspondió a Esther Soler Climent.



### Premio Departamento de Formación del Colegio de Enfermería de Alicante

El Grupo OstoAlicante del Colegio de Enfermería de Alicante recibió mercedamente el Premio Departamento de Formación de la entidad colegial, apartado que fue introducido por el vocal V de la Junta de Gobierno, Juan José Tarín Sáez.



### Premio Escuela de Liderazgo Enfermero del Colegio de Enfermería de Alicante

El Premio Escuela de Liderazgo Enfermero del Colegio de Enfermería de Alicante fue para Federico Juárez Granados, el cual fue introducido por la vocal III de la entidad, Rosa María Bustos Martínez.



¿Sabes que tienes un seguro de Responsabilidad Civil solo por estar colegiado?

Consulta sus características en: [www.enferalicante.org](http://www.enferalicante.org)

## Miembro de Honor

La presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante, Montserrat Angulo Perea, introdujo este nombramiento exponiendo los motivos de su concesión a la Federació de les Fogueres de Sant Joan. Así, destacó los convenios de colaboración para la convocatoria de unos premios cuyas temáticas guardasen relación con los profesionales de Enfermería con los que se pretende reconocer las mejores creaciones que hiciesen referencia a personas o hechos relevantes que hubiesen engrandecido la historia de las enfermeras/os. Asimismo, puso en valor las jornadas de formación en primeros auxilios y RCP a las hogueras infantiles que se vienen celebrando desde 2020.

El nombramiento fue recogido por el presidente de la Federació de les Fofueres de Sant Joan, David Olivares Cortés, y por la Bellesa del Foc, Alba Muñoz Navarro. David Olivares Cortés agradeció el nombramiento y expresó su compromiso con el desarrollo y el futuro de la profesión enfermera. Por su parte, Alba Muñoz Navarro dijo que “la fiesta oficial de nuestra ciudad y la Enfermería siempre tienen que ir de la mano. Por eso, dar visibilidad a vuestra labor y concienciar a todos los alicantinos y visitantes a través de nuestras fogueras es lo mínimo que podemos hacer por la gran labor que realizáis”.



## Colegiada de Honor

Amparo Cuenca Navarro fue nombrada Colegiada de Honor durante la II Gala de la Enfermería de la Provincia de Alicante. La presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante, Montserrat Angulo Perea, fue la encargada de destacar los méritos de sus trayectorias colegial, profesional y humana glosando su figura y haciendo un repaso por los aspectos más destacados de su vida en dichos ámbitos.

Amparo Cuenca Navarro animó a las enfermeras a que en su jubilación sigan con la misma ilusión del principio. “Yo me jubilé hace cuatro años, llevé la mochila cargada de cosas buenas y cosas malas, como a todos nos ha pasado; pero las malas enseguida me las quité, porque tenía que afrontar una nueva etapa de la Enfermería. La Enfermería profesional se acabó cuando me jubilaron pero yo no me podía quedar en el sofá de mi casa, tenía que hacer algo más, porque para mí, seré enfermera hasta que me muera, con lo cual busqué qué cosas me podían dar satisfacción personal y profesional y decidí hacerme voluntaria de Cruz Roja. Una actividad con la que soy súper feliz ahora al ver que aún puedo aportar cosas a la sociedad apoyando a personas mayores que están solas”.

## Premio Labor Profesional de Enfermería



Equipo de Enfermería del Centro de Salud Integrado de Santa Pola



Ana María Navarro Fenoll



Equipo de la Dirección de Enfermería del Hospital General Dr. Balmis de Alicante



## Las III Jornadas multidisciplinares de atención al duelo perinatal visibilizan el dolor de las familias y el acompañamiento en el proceso de duelo



La presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante, Montserrat Angulo Perea, junto a integrantes del Grupo de Duelo Perinatal

El salón de actos del Hospital General Universitario de Elche ha acogido la celebración de las III Jornadas multidisciplinares de atención al duelo perinatal bajo el lema “Acompañamiento a familias y profesionales”. Estas jornadas también se han podido seguir de manera online, permitiendo un mayor alcance y participación de profesionales y familias que deseen involucrarse en este tema.

La jornada ha comenzado con

la inauguración de la exposición fotográfica “Por siempre: un recorrido por el duelo perinatal”, seguida de la presentación y bienvenida por parte de Montserrat Angulo, presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante; Carolina Garrido, directora de Enfermería del Departamento de Salud de Elche-Hospital General, y Olga Soldado, supervisora del Partitorio del HGU Elche.

Durante la bienvenida, se resaltó la necesidad de normalizar la muerte

perinatal y dar voz al dolor que estas pérdidas implican, integrándolo en el proceso de duelo. Este tipo de fallecimientos pueden suceder antes, durante o poco después del nacimiento del bebé y su impacto y dolor en las familias es tan significativo como en cualquier otro tipo de pérdida. Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), en España se registran alrededor de 2.000 muertes perinatales cada año.

## Lotería Nacional dedicó un sorteo a los 115 años del Colegio de Enfermería de Alicante

La presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante, Montserrat Angulo, y el delegado de Loterías y Apuestas del Estado en la provincia de Alicante, José Miguel Romero, presentaron el décimo del sorteo de la Lotería Nacional del sábado 19 de octubre, que estuvo dedicado al 115 aniversario de la creación del Colegio que se cumple este año 2024.

Montserrat Angulo destacó el hecho de que “los décimos de lotería conmemorativos han demostrado ser una forma exitosa de involucrar a la comunidad en la celebración de eventos significativos. La emisión de un décimo especial para el 115 aniversario del Colegio de Enfermería de Alicante constituye una plataforma para difundir la importancia de la profesión de Enfermería y los logros destacados del Colegio a lo largo de los años”.

De este modo, Loterías quiso mostrar una vez más su apoyo al colectivo sanitario, cuyo trabajo es fundamental para la salud y el bienestar de los ciudadanos. En particular,



el objetivo de esta iniciativa fue difundir la labor que el Colegio viene desarrollando desde hace más de un siglo en defensa y representación de sus miembros y de toda la profesión.

16 de octubre, Día Mundial de la Prada Cardíaca

## El Colegio de Enfermería de Alicante destacó la prevención y la formación para salvar vidas ante una parada cardíaca

El Colegio de Enfermería de Alicante se sumó un año más a la celebración, el 16 de octubre, del Día Mundial de la Parada Cardíaca, que este año tuvo como lema “Todos los ciudadanos del mundo pueden salvar una vida”. Una jornada con la que se quiso poner en valor la importancia de la prevención que llevan a cabo las enfermeras y enfermeros a la hora de promover hábitos y estilos de vida saludables para reducir los factores de riesgo frente a una parada cardiorrespiratoria.

Asimismo, se quiso destacar también la importancia de prestar una pronta y adecuada atención a las personas que sufren una parada cardiorrespiratoria, para lo cual resulta vital contar con unos conocimientos como los que desde la [Escuela de RCP](#) del Colegio de Enfermería de Alicante, cuyo coordinador es el vicepresidente colegial, Francisco Gómez Vitero, se ofrecen tanto a las enfermeras y enfermeros de la provincia como a la sociedad en general.

Una iniciativa cuya marca ha sido registrada por el Colegio de Enfermería de Alicante y que ha formado ya a alrededor de 4.500 personas en esta materia desde 2016, habiendo recibido también la entidad colegial el reconocimiento por parte de la Escuela Valenciana de Estudios de la Salud (EVES) como centro acreditado para impartir formación en materia de RCP.

El Día Mundial de la Parada Cardíaca es una fecha instaurada en el año 2018 gracias al apoyo del ILCOR (International Liaison Committee on Resuscitation), que agrupa a los Consejos de Resucitación Cardiopulmonar de los 5 continentes.

Según el documento [Una estrategia para el sistema nacional de salud ante la parada cardíaca](#) elaborado por el Consejo Español de Resucitación Cardiopulmonar, “las paradas cardíacas representan un problema de primera magnitud para la salud pública, estimándose que en el ámbito

**TODOS LOS CIUDADANOS**  
del mundo  
pueden **SALVAR** una vida

**16 OCT 2024**  
Día mundial de la parada cardíaca

¡Reinicia un corazón en **3** pasos sencillos!

1 Comprueba 2 Llama 3 Comprime

MÁS INFORMACIÓN  
WWW.ILCOR.ORG/WRHAH  
#WORLDRESTARTHEART

UNA INICIATIVA DE  
ILCOR EUROPEAN RESUSCITATION COUNCIL

extrahospitalario ocasionan en el mundo más de tres millones de muertes anuales. En España se estima que anualmente se producen 30.000 fuera de los hospitales y 22.300 en los pacientes ingresados en estos centros, considerándose que pueden ocasionar hasta 46.900 muertes”.

28 de noviembre:

## I Jornada de bienvenida a los nuevos colegiados

El Colegio de Enfermería de Alicante va a acoger el próximo 28 de noviembre la I Jornada de bienvenida a los nuevos colegiados. Una actividad dirigida a las enfermeras y enfermeros incorporados a la entidad colegial en el último año en la que se ofrecerá información sobre la misma y sobre los servicios que ofrece a la colegiación.

Un apartado que corresponderá a la presidenta del Colegio, Montserrat Angulo Perea, al que seguirá una exposición sobre responsabilidad civil y penal de las actuaciones de Enfermería a cargo de Jesús Santos, uno de los abogados integrantes de la Asesoría Jurídica y Fiscal del Colegio.

El acto se cerrará con la presentación del libro “Glosario de Anatomía Humana”.

La inscripción en esta actividad puede realizarse a través de Ventanilla única en este [enlace](#).

**115 años**  
Colegio Enfermería de Alicante

**I JORNADA DE BIENVENIDA**  
A NUEVOS COLEGIADOS

**28**  
NOVIEMBRE  
2024

🕒 17:00 HORAS  
📍 COLEGIO DE ENFERMERÍA DE ALICANTE  
C/ Capitán Dema 16 – 03007 Alicante

## Convocada una nueva edición, la XXII, del Concurso Infantil de Felicitaciones Navideñas

El Colegio de Enfermería de Alicante ha convocado el XXII Concurso Infantil de Felicitaciones Navideñas con el objetivo de poder contar con originales para la elaboración de las tarjetas de felicitación del Colegio para próximas fiestas navideñas.

Las bases por las que se va a regir esta Convocatoria son las siguientes:

1. Podrán participar los hijos y nietos de los colegiados y jubilados en la provincia de Alicante. Cada concursante presentará un solo dibujo.

2. El dibujo deberá hacer alusión a un motivo navideño, siendo de libre elección la técnica a emplear. El trabajo ha de ser inédito y presentado en formato DIN-A4.

3. El trabajo se enviará o presentará en el Colegio de Enfermería de Alicante (C/ Capitán Dema, 16 - 03007 - Alicante) en un sobre con la referencia "Para el Concurso de Felicitaciones Navideñas", que contendrá en su interior un sobre pequeño con los datos identificativos y edad del concursante, así como con los datos de localización de sus padres y número de colegiación.

4. El plazo de presentación comprenderá del 2 de noviembre al 2 de diciembre de 2024, ambos inclusive.



Trabajos ganadores de la edición del año pasado

Los dibujos por correo deberán llevar el matasellos como fecha límite el día 2 de diciembre de 2024.

5. Se establecen las siguientes Categoría y Premios:

- 1ª. Categoría: de 13 y 16 años: PRIMER PREMIO de 120 €.
- 2ª. Categoría: de 9 y 12 años: PRIMER PREMIO de 90 €.
- 3ª. Categoría: de 4 y 8 años: PRIMER PREMIO de 60 €.

6. El Jurado estará formado por cinco profesionales de Enfermería

de nuestra provincia. Su fallo será irrevocable y los detalles concretos del mismo se anunciarán oportunamente. El Jurado podrá declarar desierta alguna categoría si la calidad de los dibujos presentados así lo aconsejara.

7. El Colegio se reserva la propiedad de los dibujos enviados, así como el derecho de su uso para posibles exposiciones o publicaciones.

8. La participación en este concurso implica la aceptación de las citadas bases.

## El Colegio de Enfermería de Alicante acoge hasta el 29 de noviembre la exposición de pintura "Mirada de Alicante"

El Colegio de Enfermería de Alicante acoge la exposición de pintura "Mirada de Alicante" de la artista Trinidad Rueda Hernández.

Esta exposición recoge una selección única de obras que capturan la esencia de la provincia de Alicante a través de la visión de la artista. Los interesados podrán visitar la exposición en las instalaciones del Colegio hasta el 29 de noviembre. El horario de visita será de lunes a viernes, de 10:00h a 19:00h.

Además, el 20% de las ganancias de las pinturas vendidas serán donadas a la organización Médicos Sin Fronteras.



Búscanos  
en redes...

